
20 tijolos de maconha postes de energia

divulgaçãodivulgação

Uma operação da Guarda Civil Municipal apreendeu 20 tijolos de maconha e três 
pacotes com pasta base de cocaína em uma residência, nesta terça-feira (13), no 
bairro Vila Real, em Hortolândia. Um homem foi preso. Além da droga, celulares, 
uma arma de fogo, caderno de contabilidade do tráfico, balanças de precisão e R$ 
9,7 mil foram apreendidos. A ação ocorreu após uma denúncia recebida pela corpo-
ração dizendo que o local estava sendo furtado e havia movimentação estranha.    n

A Prefeitura de Sumaré promoveu nesta quarta-feira (14), no Centro Administrati-
vo (Seminário), em Nova Veneza, uma reunião de alinhamento com empresas de 
telefonia e internet da cidade, representantes da CPFL e da Secretaria Municipal de 
Obras. O encontro teve como pauta a aplicação da Lei Municipal nº 5.942, de autoria 
do vereador Hélio Silva (Cidadania), que trata do alinhamento e da retirada de fios 
em desuso e desordenados nos postes de energia elétrica do município.       pÁgina 03

gcm apreende drogas e arma 
na Vila real, em hortolândia

prefeitura e empresas alinham 
remoção de fios em sumaré

Câmara mantém aprovação das Contas de ZeZé Gomes pÁg. 09

outra díVida 

A Justiça determinou 
que a Prefeitura de Mon-
te Mor apresente, em até 
30 dias úteis, contestação 
em uma ação de cobran-
ça movida pela empresa 
Impulcetto Serviços Elé-
tricos LTDA. A decisão 
é do juiz Gustavo Nardi, 
da 1ª Vara Cível. A empre-
sa cobra o pagamento de 
R$ 198.676,33 por serviços 
prestados ao município 
em 2022.                  pÁgina 04

Justiça dá 
30 dias para 
Monte Mor 
contestar 
cobrança

Mesmo após o início das 
notificações sobre des-
contos indevidos em be-
nefícios previdenciários, 
o Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) ainda 
não sabe informar quan-
tos aposentados e pensio-
nistas podem ter sido le-
sados em Sumaré, Hor-

tolândia, Paulínia, No-
va Odessa e Monte Mor. 
A informação foi confir-
mada pelo próprio órgão 
em resposta ao Tribuna 
Liberal nesta quarta-fei-
ra (14). Prejudicados po-
dem solicitar o ressarci-
mento por meio do aplica-
tivo Meu INSS.        pÁgina 05Beneficiários da região que foram prejudicados devem iniciar pedido de reembolso 

noVos casos

sumaré 
confirma 11 
mortes por 

dengue 
em 2025

pÁgina 08
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Vereadores aprovam contas
de Du Cazellato, em Paulínia

INSS admite desconhecer total 
de aposentados lesados na região

Em sessão extraordinária, parlamentares validaram contas de 2021 do ex-prefeito, revertendo parecer 
desfavorável do Tribunal de Contas; Legislativo alegou pandemia e estabilidade administrativa  pÁgina 12

Órgão não tem números exatos de 
possíveis vítimas de descontos indevidos 
em Sumaré, Hortolândia, Paulínia, Nova 
Odessa e Monte Mor; mais de 9 milhões de 
segurados estão sendo notificados no país
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As empresas, comércios, prestadores de serviço e o agronegócio de Nova Odes-
sa contrataram 1.521 trabalhadores com carteira assinada em março de 2025, 
exatos 126 a mais do que as 1.395 demissões no mesmo mês. Foi o terceiro mês 
seguido em que a economia da cidade criou vagas formais de emprego. Assim, o 
saldo anual parcial chegou a 907 contratações (foram 5.047 admissões e 4.140 de-
missões no primeiro trimestre).                                                                                  pÁgina 04

nova odessa cria 907 
empregos no 1º trimestre



Aexemplo do que ocorreu com o nazismo e o fascis-
mo, na década de 1930, e com o bolsonarismo e o 
trumpismo entre os anos de 2017/2018 e 2021/2022, 

as instituições acadêmicas continuam suscitando um de-
safio para governos autoritários e iliberais, como se vê no 
início do segundo mandato de Donald Trump, à frente do 
governo dos Estados Unidos.

Por um lado, Trump vê as universidades como ameaça aos valo-
res tradicionais, motivo pelo qual seu governo só decidiu oferecer 
subsídios e financiar as atividades de ensino e pesquisa às univer-
sidades que se submetem à sua visão de mundo. Para se ter ideia 
do alcance dessa medida, em 2023 foram repassados pelo governo 
Biden a essas universidades US$ 60 bilhões para atividades de pes-
quisa e desenvolvimento – e, das 25 instituições que mais obtive-
ram recursos federais, 16 passaram a ser investigadas após o gover-
no Trump tê-las acusado de desprezar os tais valores tradicionais.

Por outro lado, o governo Trump e a extrema direita que o apoia 
têm consciência de que precisam das inovações propiciadas pelas 
instituições acadêmicas para assegurar aquilo que ele persegue: 
o domínio absoluto nos campos da tecnologia, da economia e da 
força militar. No entanto, é possível conciliar as duas coisas? Se a 
resposta for afirmativa, como promover essa conciliação?

Esta discussão não é nova. A história moderna e contemporânea 
sempre evidenciou como as relações entre Estado e financiamen-
to de universidades – especialmente no que se refere à formação 
de quadros técnicos e desenvolvimento da ciência e tecnologia de 
ponta – tendem a converter saber eficaz muitas vezes é sinônimo 
de poder econômico e político. Também mostrou como, num de-
terminado momento, a extrema direita americana alargou o con-
ceito de inimigo político interno, com o objetivo de incluir nele 
professores e intelectuais com pensamento crítico.

Os Estados Unidos, por exemplo, obtiveram a hegemonia eco-
nômica, política e militar em termos mundiais quando passaram 
a atrair as elites científicas europeias depois da primeira guerra 
mundial, entre 1914 e 1918. E, a partir do momento em que suces-
sivos governos americanos se tornaram um dos principais finan-
ciadores de pesquisa científica, inovação e desenvolvimento, eles 
impuseram a chamada pax americana a partir do final da segun-
da guerra mundial, ocorrida entre 1939 e 1945.

Agora, num período da história contemporânea em que os pro-
blemas sociais, econômicos e políticos mais importantes exigem 
a produção e o processamento de um alto grau de conhecimento 
científico inovador, o mundo assiste a ofensiva da extrema direita 
liderada por Trump contra a autoridade científica, à liberdade de 
expressão e à liberdade acadêmica, chegando até mesmo ao pon-
to de tentar intervir no Departamento de Estudos sobre Oriente 
Média da Harvard University e de tentar obrigá-la a reformular o 
processo seletivo de estudantes estrangeiros para impedir a ma-
trícula de alunos hostis aos valores americanos.

Trata-se de uma iniciativa que retira isenções fiscais, subsídios 
e financiamentos às universidades americanas que se negam a ser 
submissas. E a justificativa – baseada em falsidades e mentiras – 
é que essas universidades não estariam combatendo o antissemi-
tismo, seriam palco de um ativismo excessivamente progressista 
e enfatizariam a tríade diversidade, a equidade e a inclusão, pon-
do assim o ativismo à frente do conhecimento e, por consequên-
cia, deixando de formar “melhores cidadãos”.

Na realidade, o que se está vendo são dois fatos preocupantes – 
ambos ligados ao que a filósofa Hannah Arendt chamava de men-
tiras públicas. De um lado, destaca-se o risco de erosão da autori-
dade do establishment científico americano contemporâneo. De 

outro, a corrosão dos próprios os valores políticos ameri-
canos, baseados numa democracia multicultural.

Quando governantes mentirosos mascaram a verda-
de que desejam esconder paras se manter no poder, dizia 
Arendt, eles vão muito além do oportunismo e da má fé. Is-
to porque, quando têm sucesso, destroem tradições sociais, 
políticas e jurídicas, o que lhes abre caminho para trans-

ferir o poder democrático para a política, para o exército e para a 
massa alienada que os apoia.

Mentiras são mais clamantes à razão do que a realidade, pois os 
políticos mentirosos sabem, de antemão, o que a plateia ou o audi-
tório quer ouvir. “A negação deliberada da verdade dos fatos – is-
to é, a capacidade de mentir – e a faculdade de mudar os fatos – a 
capacidade de agir – estão interligadas, devendo sua existência a 
uma mesma fonte. Trata-se da imaginação”, dizia Arendt. Publi-
cado há quase seis décadas, seu ensaio sobre a mentira na política 
prima por uma preocupante atualidade. Um dos meios mais efi-
cazes de deter o avanço da mentira e da manipulação da verdade 
quase sempre passa pela independência e pela autoridade dos es-
paços acadêmicos – concluía. Por isso, fica claro porque políticos 
como Trump e sua versão tupiniquim, Jair Bolsonaro, jamais he-
sitaram em investir contra o saber científico, contra as liberdades 
de expressão e de pesquisa, contra os processos vigentes de con-
tratação de docentes e de seleção de estudantes e contra a autono-
mia universitária em didática e administrativa.

Para eles, o desprezo pela ciência e a compulsão pela mentira são 
as armas que têm para ascender ao poder e tentar nele se manter, 
independentemente do que dizem as constituições de seus países. 
São os meios que utilizam para reduzir a autonomia universitária 
e acabar com a auto-organização da ciência. São os instrumentos 
de que se valem ao destinar recursos financeiros apenas às insti-
tuições de ensino superior que substituem debates abertos – mas 
teórica e analiticamente bem fundamentados – pelo princípio do 
magister dixit e pelo culto ao líder.

Para aqueles de minha geração que entraram na universidade na 
segunda metade dos anos de 1960, nada do que vemos hoje nos Esta-
dos Unidos surpreende. Naquela época, a ditadura brasileira cassa-
va, torturava e exilava professores e intervinha nos programas aca-
dêmicos, vetando determinados autores. Para aqueles de minha ge-
ração que seguiram a carreira universitária, também não surpreen-
deu o lançamento, pelo Instituto General Villas Bôas, meses antes 
das eleições presidenciais de 2022, de um “projeto de nação” formu-
lado por militares vinculados ao bolsonarismo, no qual pregavam 
a luta contra “a ideologização radical do ensino”, o combate “práti-
cas comportamentais distorcidas que afetam as atividades de ensi-
no superior, prejudicando a formação do cidadão” e mudanças no 
“processo de escolha de reitores das universidades públicas com o 
objetivo de restringir as influências de grupos de interesses políti-
cos, ideológicos e outros que não voltados ao bem comum”.

A verdade é que não há muita diferença entre o que Trump vem 
fazendo nos Estados Unidos, comprometendo o desenvolvimen-
to da ciência, da tecnologia e da inovação, e o que já ocorreu no 
Brasil por iniciativas decorrentes de golpes militares. É assim que 
a extrema-direita trata a universidade: como um locus em que os 
horizontes de vida e as ideias de alunos e professores são encara-
dos pelo poder político dominante tão perigosos que não têm di-
reito a salvaguardas constitucionais.

Se na década de 1930 nazistas e fascistas promoviam queimas 
públicas de livros como parte da sua política de perseguição a in-
telectuais e acadêmicos, na década de 2020 a extrema direita pro-
move a asfixia financeira da universidade.

A aversão da extrema direita pela Universidade
José Eduardo Campos Faria  é professor da Faculdade de Direito da USP/Jornal da USP
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dia de sol, com nevoeiro 
ao amanhecer. muitas 

nuvens à tarde e à noite.

TEMpERATuRA

mínima 14 o  l  máxima 25 o Imagine estar diante do maior desafio da sua vida: o 
diagnóstico de um câncer raro e agressivo. Agora, so-
me a isso a recusa do seu plano de saúde em custear o 

tratamento prescrito pelo seu médico. Infelizmente, essa é 
a realidade enfrentada por muitos brasileiros — e foi exa-
tamente o que viveu um morador de Campinas (SP), cuja 
história foi registrada em decisões recentes do Tribunal de 
Justiça de São Paulo.

O paciente foi diagnosticado com um tumor de pâncreas – uma 
condição grave que exige tratamentos modernos e contínuos. Com 
a progressão da doença, foram indicados medicamentos de alto 
custo, mas o plano de saúde se recusou a custear o tratamento, 
alegando que os remédios não constavam no rol da ANS (Agência 
Nacional de Saúde Suplementar) – a lista de procedimentos con-
siderados obrigatórios pelas operadoras.

Sem alternativa e com urgência no tratamento, o paciente precisou 
arcar com dezenas de milhares de reais em despesas médicas. Em 
situações como essa, é comum ver a família se desdobrando. Ven-
dendo bens, desfazendo-se de patrimônio, abrindo mão de reservas 
para custear o mínimo necessário à sobrevivência de quem se ama.

A única saída foi recorrer ao Judiciário — que lhe deu razão em 
todas as instâncias: na Vara Cível (primeira instância), no Tribunal 
de Justiça de São Paulo – TJSP (segunda instância) e, por fim, no 
Superior Tribunal de Justiça – STJ (terceira instância). Os tribunais 
reconheceram que, embora o rol da ANS sirva como referência, ele 
não pode ser usado para negar terapias prescritas por médicos es-
pecialistas. “Se a doença está coberta, não se pode negar o trata-
mento necessário para combatê-la”, pontuou um dos julgadores.

A situação não é isolada. Casos semelhantes têm se mul-
tiplicado nos tribunais do País. De um lado, operadoras que 
alegam limites contratuais e altos custos. Do outro, pacien-
tes que lutam contra o tempo e a burocracia, muitas vezes 
debilitados, física e emocionalmente. O Judiciário tem si-
do chamado a intervir para garantir o que deveria ser bá-
sico: o acesso a um tratamento adequado e digno.

A judicialização da saúde expõe uma face dura da realidade bra-
sileira. Enquanto as famílias se mobilizam e se sacrificam para 
salvar seus entes queridos, muitos planos de saúde impõem obs-
táculos administrativos e contratuais, que só aumentam o sofri-
mento. Mesmo quando há decisão favorável, o processo costuma 
ser lento – e o tempo, para um paciente oncológico é fator decisivo.

Atuar judicialmente em casos como esse é um enorme desafio 
humano e profissional. Lidar com a urgência do tratamento e com 
a fragilidade emocional dos pacientes e de seus familiares exige 
empatia, prontidão e sensibilidade. Cada minuto importa — mas 
do outro lado está a lentidão do sistema judiciário, que nem sem-
pre acompanha a velocidade com que a doença avança. 

É angustiante ver famílias ansiosas por uma resposta que pode 
definir a continuidade de um tratamento, enquanto enfrentamos 
protocolos processuais e prazos legais que desconsideram a urgên-
cia imposta pela doença. Ainda assim, é justamente nesses casos 
que a advocacia mostra sua dimensão mais nobre - lutar, com téc-
nica e sensibilidade, pelo direito à vida.

Artigo produzido com base em decisões públicas do Tribunal 
de Justiça de São Paulo. Nomes e detalhes foram suprimidos para 
preservar a identidade dos envolvidos.

Direito da Saúde: a batalha dos pacientes 
oncológicos contra os planos de saúde no Brasil

Pedro Quagliato  é advogado especialista em Direito da Saúde e do Consumidor, no Quagliato Advogados
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INSS ainda não 
sabe quantos 
aposentados foram 
lesados na regiãoCidades

A Câmara Municipal de 
Sumaré sedia a 3ª reunião 
do Parlamento da Região 
Metropolitana de Campi-
nas (RMC) de 2025, nes-
ta sexta-feira (16). O even-
to reúne mensalmente re-
presentantes do Poder Le-
gislativo das 20 cidades da 
região para debater proble-
mas e soluções de interes-
se regional. O encontro terá 
início às 10h. A sessão será 
conduzida pelo presiden-
te do Parlamento da RMC, 
vereador Luiz Rossini (Re-
publicanos), que também 
é chefe do Legislativo de 
Campinas. O anfitrião do 
evento, vereador Hélio Sil-
va (Cidadania), presidente 
da Câmara de Sumaré, é o 
1º vice-presidente do Par-
lamento da RMC.

A reunião deste mês 
acontece na semana em 
que será comemorado, pe-
la primeira vez, o Dia Na-
cional da Educação Legis-
lativa, celebrado anual-
mente no dia 15 de maio. 
A Lei 14.798 é resultado de 
proposta de autoria do se-
nador Paulo Paim (PT-RS), 
aprovada no Senado em 
dezembro do ano passa-
do. A data de 15 de maio 
faz alusão à criação, em 
2003, da Associação das 
Escolas do Legislativo e de 
Contas (Abel), um marco 
que permitiu a institucio-
nalização da educação le-
gislativa nos parlamentos 
e tribunais de contas do 
país. Com a lei, o Dia Na-
cional da Educação Legis-
lativa passou a integrar o 
calendário oficial de even-
tos nacionais.

ParlameNto
O Parlamento da RMC 

funciona como um espa-
ço de cooperação, em que 
vereadores e gestores pú-
blicos das 20 cidades da 

região se encontram pa-
ra debater e sugerir polí-
ticas públicas voltadas ao 
desenvolvimento regional.

A diretoria eleita pa-
ra o biênio 2025-2026 é 
composta pelos vereado-
res Luiz Rossini, de Cam-
pinas (presidente); Hélio 
Silva, de Sumaré (1º vice-
-presidente); Beto Carva-
lho, de Monte Mor (2º vi-
ce-presidente); Adalberto 
Bergo Filho, de Santo An-
tônio de Posse (1º secretá-
rio); João Rafael Cavena-
ghi, de Pedreira (2º secre-
tário); Oséias Domingos 
Jorge, de Nova Odessa (3º 
secretário); Ramon Lamar-
tine de Moraes, de Morun-
gaba (1º tesoureiro); e Ro-
drigo Reis de Souza, de Ja-
guariúna (2º tesoureiro).

De Sumaré, o presidente 
Hélio Silva integra ainda as 
comissões de Transporte, 
Logística e Infraestrutura 
e de Saúde. A Comissão de 
Educação também conta 
com um integrante do Le-
gislativo de Sumaré, o ve-
reador Dudu Lima.

Câmara de Sumaré sedia reunião do 
Parlamento da RMC nesta sexta-feira

Encontro de representantes do Poder Legislativo 
debaterá problemas e soluções de interesse regional

divulgação

regIão em Pauta

A Secretaria de Cultura 
e Turismo de Sumaré deu 
início à escuta pública pa-
ra a construção do Plano 
de Aplicação de Recursos 
(PAR) da Política Nacional 
Aldir Blanc de 2025 (PNAB). 
A iniciativa, que define os 

segmentos culturais que re-
ceberão investimentos no 
município, será realizada 
em três etapas, com o obje-
tivo de garantir uma partici-
pação ampla e democrática.

A primeira fase da con-
sulta foi realizada por meio 
de um formulário online, 
disponibilizado entre os 
dias 29 de abril e 6 de maio, 

permitindo que artistas e 
representantes da socieda-
de civil expressassem suas 
opiniões. A segunda eta-
pa acontecerá no próximo 
dia 20 de maio, às 19h, por 
meio de uma live no Insta-
gram oficial da Secretaria 
de Cultura (@culturasuma-
re). Por fim, a escuta pre-
sencial será realizada no 

dia 22 de maio, às 19h, no 
Plenário da Câmara Muni-
cipal de Vereadores, locali-
zado na Travessa Primeiro 
Centenário, nº 32, Centro.

O objetivo da escuta é 
ouvir a população e as di-
versas expressões artísti-
cas para compor um plano 
que atenda às reais necessi-
dades culturais da cidade. 

Sumaré faz escuta pública para definir 
aplicação dos recursos da PNAB 2025

NeceSSIdadeS culturaIS

QuINta-FeIra
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Encontro entre Executivo, CPFL e companhias de telefonia e internet discutiu praticidade da lei municipal que prevê 
a retirada de fios inutilizados que estão espalhados pela cidade para aumentar segurança e reduzir a poluição visual

Prefeitura alinha remoção de fiação 
solta em postes nas ruas de Sumaré

Governo informou em reunião que pretende acompanhar aplicação da lei elaborada pelo vereador Hélio Silva

divulgação

A Prefeitura de Suma-
ré promoveu nesta quar-
ta-feira (14), no Centro Ad-
ministrativo (Seminário), 
em Nova Veneza, uma re-
união de alinhamento com 
empresas de telefonia e in-
ternet da cidade, represen-
tantes da CPFL e da Secre-
taria Municipal de Obras. 
O encontro teve como pau-
ta a aplicação da Lei Muni-
cipal nº 5.942, de autoria do 
vereador Hélio Silva (Cida-
dania), que trata do alinha-
mento e da retirada de fios 
em desuso e desordenados 
nos postes de energia elé-
trica do município.

A legislação visa aumen-
tar a segurança da popula-
ção e reduzir a poluição vi-
sual nas vias públicas, exi-
gindo que a concessionária 
ou permissionária de ener-
gia elétrica organize a fia-
ção nos postes, retirando 
os fios inutilizados ou de-
salinhados. A lei também 
prevê sanções e multas em 
caso de descumprimento.

De acordo com o se-
cretário de Obras, Bruno 
Khoury, a iniciativa é uma 
importante etapa para or-
ganizar a infraestrutura ur-
bana de Sumaré. “Essa lei 
vem para garantir mais se-
gurança e melhorar o as-

pecto visual da cidade. O 
apoio das empresas de tele-
fonia e internet e a atuação 
da CPFL são fundamentais 
para que possamos avan-
çar nesse trabalho com efi-
ciência e responsabilida-
de”, afirmou Khoury.

O prefeito Henrique do 
Paraíso (Republicanos) re-
forçou o compromisso da 
administração com a me-
lhoria do espaço urbano. 
“Estamos empenhados em 
garantir mais qualidade de 
vida para a população. A 

retirada de fios em desu-
so e a organização da fia-
ção são medidas simples, 
mas que fazem grande dife-
rença no dia a dia das pes-
soas. E vamos acompanhar 
de perto a aplicação da lei”, 
destacou o prefeito.

A reunião marcou o iní-
cio das ações práticas pa-
ra o cumprimento da Lei 
nº 5.942 e estabelece uma 
parceria entre o poder pú-
blico, a concessionária de 
energia e as empresas de 
telefonia.
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De acordo com a gestora da 
pasta, a consulta é uma exi-
gência da PNAB, mas a Se-
cretaria optou por ampliá-
-la, oferecendo três etapas 
que asseguram uma parti-
cipação ampla, democráti-
ca e transparente de toda a 
população.

“Mais do que cumprir 
uma obrigação legal, esta-
mos construindo uma po-
lítica pública com base no 
diálogo direto com quem vi-
ve e faz cultura em Suma-
ré. Pensar de forma ampla, 
com múltiplas formas de 
consulta, é garantir repre-

sentatividade e uma aplica-
ção de recursos realmente 
eficaz e transformadora pa-
ra a nossa cultura”, afirmou 
a secretária Cecília Teixeira.

A iniciativa contempla 
mais de 50 segmentos, co-
mo música, teatro, dança, 
cultura popular, audiovi-
sual, artes visuais, patrimô-
nio cultural, entre outros. 
Os dados coletados nas três 
modalidades — online, vir-
tual e presencial — subsi-
diarão o PAR, que definirá 
como e onde os recursos da 
PNAB 2025 serão investidos 
no município.

Durante a reunião, a di-
retora acadêmica da Escola 
do Legislativo de Campinas 
(Elecamp), Nely Castanheira, 
fará uma palestra com o te-
ma “Escola do Legislativo: o 

fortalecimento das Câmaras 
Municipais e a aproximação 
com a sociedade”. Nely é pre-
sidente da Associação Paulis-
ta das Escolas do Legislati-
vo e de Contas (Apel). O pre-

sidente da Escola do Legis-
lativo Professora Ceilita Mi-
randa de Nadai da Câmara 
de Sumaré, vereador Dudu 
Lima (Cidadania), também 
falará sobre o tema.



R$ 198 mil

Impulcetto Serviços Elétricos cobra quase R$ 200 mil por contrato firmado em 2022 sob alegação de enriquecimento 
ilícito da administração municipal; valor corresponde a parcelas não pagas após restituição de créditos junto à CPFL

A Justiça determinou 
que a Prefeitura de Mon-
te Mor apresente, em até 
30 dias úteis, contestação 
em uma ação de cobran-
ça movida pela empresa 
Impulcetto Serviços Elé-
tricos LTDA. A decisão é 
do juiz Gustavo Nardi, da 
1ª Vara Cível. A empre-
sa cobra o pagamento de 
R$ 198.676,33 por servi-
ços prestados ao municí-
pio em 2022, contratados 
com o objetivo de recupe-
rar valores pagos indevida-
mente à Companhia Pau-
lista de Força e Luz (CPFL).

De acordo com os autos, a 
Impulcetto venceu um pre-
gão presencial da Prefeitu-
ra de Monte Mor, então sob 
a gestão do ex-prefeito Edi-
valdo Brischi (PSD), e fir-
mou contrato para anali-
sar contas de energia elé-
trica de prédios públicos. O 
trabalho resultou na identi-
ficação de cobranças inde-
vidas e posterior devolução 
de R$ 368 mil à administra-
ção municipal, com aval da 
Agência Reguladora de Sa-
neamento e Energia do Es-
tado de São Paulo (ARSESP). 

O contrato estabelecia o 
pagamento de R$ 210 mil 

Justiça dá 30 dias para Prefeitura de 
Monte Mor responder ação de cobrança

divulgação OUTRO lADO
A Prefeitura de Monte Mor 

informou que os fatos relata-
dos se referem à gestão ante-
rior, de modo que a prefei-
tura está fazendo o levanta-
mento das informações e do-
cumentos inerentes. “A pre-
feitura informa que, apenas 
recentemente, foi citada no 
processo judicial em ques-
tão. Em razão disso, tratan-
do-se de matéria sub judice, 
ou seja, que está sob análise 
do Poder Judiciário, o muni-
cípio, por meio de sua Procu-
radoria Jurídica, apresenta-
rá defesa, no prazo legal, ex-
pondo todos os fatos e fun-
damentos pertinentes ao ca-
so perante a autoridade ju-
dicial competente. A atual 
Administração Municipal 
reitera que todas as medi-
das cabíveis em relação a 
este processo estão sendo 
tomadas para garantir a de-
fesa dos interesses do muni-
cípio, reiterando seu com-
promisso com a legalidade, 
a transparência e o respei-
to aos trâmites processuais, 
confiando na Justiça para 
a resolução da demanda. 
Quaisquer informações 
adicionais sobre o mérito 
da causa serão tratadas ex-
clusivamente no âmbito do 
processo judicial, confor-
me determina a legislação”.

em seis parcelas iguais 
de R$ 35 mil. No entanto, 
apenas duas foram quita-
das, gerando um débito de 
R$ 140 mil. Com juros e 
correção, o valor chega a 
R$ 198,6 mil.

A empresa afirma que 
mesmo após a prefeitu-

ra ter recebido os valores 
de volta da CPFL, os pa-
gamentos pelos serviços 
prestados não foram rea-
lizados. Após notificação 
extrajudicial sem respos-
ta em novembro de 2023, a 
Impulcetto ingressou com 
a ação judicial, acusando 

a prefeitura de “enrique-
cimento ilícito”.

No processo, a defesa da 
empresa argumenta que a 
inadimplência do poder 
público viola os princípios 
da legalidade e moralida-
de administrativa. A ação 
é direcionada à atual ges-

tão do prefeito Murilo Ri-
naldo (PP).

O município enfrentou, 
nos primeiros meses do 
ano, uma dívida total de 
aproximadamente R$ 175 
milhões, segundo dados 
informados pela própria 
administração.
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Município é alvo de ação 
judicial que cobra R$ 198  
mil por serviços técnicos 
feitos, mas não pagos
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As empresas, comércios, 
prestadores de serviço e o 
agronegócio de Nova Odes-
sa contrataram 1.521 traba-
lhadores com carteira as-
sinada em março de 2025, 
exatos 126 a mais do que as 
1.395 demissões no mes-
mo mês. Foi o terceiro mês 
seguido em que a econo-
mia da cidade criou vagas 
formais de emprego. As-
sim, o saldo anual parcial 
chegou a 907 contratações 
(foram 5.047 admissões e 
4.140 demissões no primei-
ro trimestre).

Os dados oficiais são do 
Ministério do Trabalho e 
Emprego. O total de tra-
balhadores empregados 
com carteira assinada em 
empresas de Nova Odessa 
atualmente é de 24.816 pes-
soas – número que não leva 
em conta os moradores da 
cidade que trabalham em 
outros municípios.

Em todo o ano passado, 
o setor produtivo novao-

dessense registrou criação 
de postos de trabalho, com 
um saldo positivo de 644 
novos empregos (foram 
17.220 contratações em 12 
meses, perante 16.576 de-
missões em 2024).

Desde 2021, quando en-
trou em vigência a atual 
política de desenvolvimen-
to econômico e atração de 
empresas para a cidade 
implantada pelo prefeito 
Cláudio Schooder, o Leiti-

nho (PSD), e seu vice Ales-
sandro Miranda, o Minei-
rinho (União), já são 4.164 
empregos adicionais cria-
dos (levando em conta sem-
pre o resultado das admis-
sões menos as demissões).

Nova Odessa cria 907 empregos 
formais no primeiro trimestre

desde 2021, são 4.164 empregos adicionais criados pelo setor produtivo do município

divulgação
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Foram 1.605 novas vagas 
de 2021, mais 690 em 2022, 
318 novos postos de traba-
lho gerados em 2023 e 644 
em todo o ano passado – ou 
seja, a economia de Nova 
Odessa criou novos empre-
gos todos os anos ao longo 
dos últimos quatro anos.

PRÓ-DESENVOlVimENTO
Para alcançar estes re-

sultados positivos para as 
famílias dos trabalhadores 
de Nova Odessa, a prefeitu-
ra adota desde 2021 uma 
nova e agressiva política de 
desenvolvimento econômi-
co e atração de novas em-
presas e comércios para a 
cidade. As ações começa-
ram ainda na pandemia, 
com a modernização da 
“Lei Municipal de Incenti-
vo” (o ProdeNO).

Desde então, a prefeitu-
ra criou iniciativas de fo-
mento à economia, como 
a viabilização do Poupa-
tempo Paulista, a criação 
do CRET (Centro de Refe-
rência do Empreendedor 
e do Trabalhador), a rea-
lização de quatro Feirões 
do Emprego e a criação de 
duas novas Feiras Notur-
nas (Jardim Santa Rita e 
Jardim Santa Luiza/Par-
que Triunfo).

Também trouxe os cur-
sos gratuitos do Proje-
to “Cozinhalimento” e do 
“Alimente-se Bem” do SE-
SI-SP, criou o Novatec (Pro-
grama de Orientação Pro-
fissional para formandos 
do Ensino Médio da Rede 
Pública), as Feiras do Car-
ro Usado e o “Nova Odessa 
+Barato: Outlet Municipal”.

Fez em 2023 o tão sonha-
do convênio com Estado 
para instalação do Corpo 
de Bombeiros da PM (ga-
rantindo menores valores 
de seguro empresarial) e 
passou a incluir os feiran-
tes, empreendedores e arte-
sãos nas festas da cidade. E 
o município inaugurou em 
2024 o Novo CTVP (Centro 
de Treinamento e Valoriza-
ção Profissional e Oficina 
de Costura e Fraldas).

Já são ao menos 30 gran-
des empresas atraídas para 
a cidade desde 2021, incluin-
do nomes de peso como o 
enorme Centro de Distri-
buição do Grupo SC (Santa 
Cruz)/PanPharma, a Trans-
portadora RodoBox Logís-
tica, a unidade da Locali-
za Veículos, a Bekaert Des-
lee, o Shopping ZED Boule-
vard e o Centro de Operação 
Desktop da Avenida Ampe-
lio Gazzetta, entre outras.



Apesar de notificar 9 milhões de segurados pelos descontos indevidos, órgão federal disse que não tem informações 
sobre número de pessoas prejudicadas nos cinco municípios; valores não autorizados podem ser contestados à União

INSS não sabe quantificar aposentados 
lesados por descontos ilegais na região
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Mesmo após o início das 
notificações sobre descon-
tos indevidos em benefícios 
previdenciários, o Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) ainda não sabe in-
formar quantos aposenta-
dos e pensionistas podem 
ter sido lesados em Sumaré, 
Hortolândia, Paulínia, No-
va Odessa e Monte Mor. A 
informação foi confirmada 
pelo próprio órgão em res-
posta ao Tribuna Liberal 
nesta quarta-feira (14), que 
questionou a extensão do 
problema em nível regio-
nal. O órgão disse “não ter 
essas informações”.

O INSS iniciou uma am-
pla ação para notificar cer-
ca de 9 milhões de segura-
dos em todo o país sobre 
descontos realizados por 
entidades e associações 
sem o consentimento dos 
aposentados. A medida veio 
acompanhada da abertura 
de um canal de devolução 
dos valores descontados de 
forma indevida.

Desde esta quarta-feira, 
os prejudicados podem so-

licitar o ressarcimento por 
meio do aplicativo Meu 
INSS, pelo site meu.inss.
gov.br ou pelo telefone 135. 
A ferramenta digital tam-
bém passou a contar com 
o serviço “Consultar Des-
contos de Entidades Asso-
ciativas”, que permite veri-
ficar para qual entidade os 
valores foram direcionados.

Apesar da mobilização, 
o INSS ainda não dispõe de 
dados regionais que permi-
tam dimensionar o número 
de segurados atingidos nos 
municípios da região.

Segundo o próprio INSS, 
instabilidades estão sendo 
registradas no aplicativo 
devido ao elevado número 
de acessos simultâneos. A 

Dataprev, empresa respon-
sável pela área tecnológica 
do órgão, está monitoran-
do a situação.

Para minimizar o im-
pacto nos atendimentos, 
o governo negocia com os 
Correios a possibilidade de 
uso das 8,5 mil agências do 
país para atendimento pre-
sencial — alternativa para 
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Sumaré confirma 
11ª morte por 
dengue e realiza 
ações de controleCidades

A Câmara Municipal de 
Sumaré aprovou, nesta se-
mana, o Projeto de Lei de 
autoria do vereador Allan 
Sangalli (PSB), que deno-
mina oficialmente o campo 
de futebol do Parque Ban-
deirantes como “Arena Ca-
nindé”, em homenagem a 
Lucas André Levindo Au-
gusto, jovem morador do 
Jardim Bom Retiro falecido 
precocemente aos 26 anos.

Conhecido por todos 
como “Canindé”, Lucas 

nasceu em Sumaré no dia 
11 de maio de 1998 e se 
destacou como um entu-
siasta do futebol amador 
na cidade. Jogador do tra-
dicional time União Bom 
Retiro, ele ficou marcado 
por seu espírito coletivo e 
dedicação ao esporte e à 
comunidade.

Aprovado por unanimi-
dade, o projeto prevê a ins-
talação de uma placa indi-
cativa com o novo nome no 
campo localizado na Rua 
Alair Moreira. Segundo o 
texto do projeto, as des-
pesas para essa mudança 

correrão por conta do or-
çamento municipal.

Sangalli destacou que a 
iniciativa busca mais do 
que apenas nomear um 
espaço público, mas eter-
nizar a memória do jovem 
que representa o verdadei-
ro espírito comunitário do 
futebol de várzea.

“Canindé cultivou um 
amor incondicional pelo 
futebol. Jogador do time 
União Bom Retiro, ele era 
conhecido por sua alegria, 
espírito de equipe e amiza-
de sincera com todos ao seu 
redor. Sua paixão pelo es-

Projeto de Allan Sangalli que homenageia 
Lucas ‘Canindé’ é aprovado na Câmara

Vereador Allan Sangalli defende memória de 
personalidade do futebol amador sumareense

divulgAção

Nomeação de campo

O Centro de Formação 
de Atletas de Sumaré rea-
lizou a entrega oficial dos 
novos uniformes da tem-
porada 2025 para os jo-
vens atletas das catego-
rias sub-09 ao sub-15 nes-
ta semana. O evento acon-
teceu no anfiteatro do Se-
minário de Nova Veneza e 
reuniu pais, treinadores, 
autoridades e os jogado-
res que integram o proje-
to esportivo.

Os novos uniformes re-
presentam mais do que 
apenas uma nova vesti-

menta: são o símbolo de 
pertencimento, motivação 
e valorização dos atletas 
que se dedicam aos trei-
nos e competições repre-
sentando o município, se-
gundo o governo munici-
pal. Durante a cerimônia, 
os jovens receberam com 
entusiasmo as peças, que 
incluem camisa, calção e 
meião padronizados com 
as cores e identidade vi-
sual do projeto.

O secretário de Espor-
tes e Lazer, Pedro Rocha, 
destacou a importância do 
momento para o desenvol-
vimento do esporte na ci-
dade. “É um orgulho ver 

nossos atletas de base ves-
tindo esse uniforme com 
tanta alegria. Isso mostra o 
quanto o esporte transfor-
ma vidas. Investir nos nos-
sos jovens é investir no fu-
turo de Sumaré”, afirmou.

O Centro de Formação 
de Atletas é uma iniciati-
va da Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secretaria 
Municipal de Esporte e La-
zer, sob gestão de Herivel-
to Canhete. O centro ofe-
rece treinamento gratui-
to, acompanhamento téc-
nico e estrutura adequa-
da para o desenvolvimen-
to esportivo de crianças e 
adolescentes.

Centro de Formação entrega uniformes para atletas de Sumaré

Jovens de Sumaré receberam camisa, calção e meião padronizados com projeto

temporada 2025
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os segurados que não do-
minam os meios digitais.

A recomendação é que 
os aposentados verif i-
quem imediatamente se 
foram vítimas de descon-
tos não autorizados e, ca-
so necessário, iniciem o 
processo de contestação 
e reembolso.

O Tribuna Liberal re-
velou que a 2ª Vara Cível 
de Sumaré condenou a As-
sociação de Aposentados 
Mutualista para Benefícios 
Coletivos (AMBEC) a inde-
nizar uma idosa da cidade, 
após reconhecer a práti-
ca de descontos indevidos 
no benefício previdenciá-
rio da aposentada.

A sentença declara ine-
xistente qualquer víncu-
lo jurídico entre a idosa e 
a entidade, além de deter-
minar a devolução em do-
bro dos valores subtraídos 
e o pagamento de R$ 15 mil 
por danos morais.

A sumareense come-
çou a perceber, desde de-
zembro de 2023, descon-
tos mensais de R$ 45,00 
sob a rubrica “Contribui-
ção AMBEC” em seu ex-
trato do INSS, sem jamais 

ter autorizado filiação à 
entidade.

A defesa da AMBEC 
apresentou gravação tele-
fônica como possível pro-
va de consentimento, mas 
o juiz André Pereira de 
Souza considerou que não 
houve clareza sobre os ser-
viços oferecidos, tampou-
co cumprimento da exi-
gência legal de autoriza-
ção expressa e por escrito.

Investigações federais 
envolvem a própria AM-
BEC e outras associações 
apontadas como suspeitas 
de fraudar o sistema previ-
denciário por meio de des-
contos indevidos em apo-
sentadorias e pensões.

A Controladoria-Geral 
da União (CGU) assumiu 
a apuração dos casos, re-
tirando a responsabilida-
de do INSS após identifi-
car indícios de participa-
ção de servidores públicos 
no esquema.

A Operação Sem Des-
conto, deflagrada no fim 
de abril pela CGU em par-
ceria com a Polícia Fede-
ral, estima um desvio que 
pode ultrapassar R$ 6,3 bi-
lhões entre 2019 e 2024.

Aposentados da 
região precisam 
checar se 
tiveram valores 
descontados 
irregularmente
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porte o tornou uma figura 
marcante na comunidade e 
dentro do campo que agora 
propomos que leve seu no-
me. Para além do futebol, 
Canindé era um pai dedi-
cado e amoroso para sua fi-
lha Sarah, que era o centro 
de sua vida. Sua personali-
dade cativante e sua visão 
de vida leve e otimista mar-
caram todos que tiveram o 
privilégio de conhecê-lo. A 
homenagem proposta não 
apenas eterniza sua memó-
ria em um espaço que tanto 
amava, mas também refor-
ça a importância do futebol 
amador na formação de la-
ços comunitários e na pre-
servação da história local”, 
afirmou Allan Sangalli.

A sanção da lei e sua 
publicação oficial podem 
ocorrer nos próximos dias.



José Maria Matosi-
nho foi um dos mais 
ilustres cidadãos que 

Rebouças-Sumaré já te-
ve. Nascido em Jaú, ele-
geu Sumaré como a sua 
cidade. Ligado à ativida-
de cartorária, acabou por 
casar-se com a filha de 
uma das mais tradicio-
nais famílias da cidade – 
Dona Irene Vasconcellos, 
do qual teria dois filhos: 
Edmar Matosinho e Ed-
gar Matosinho. 

Encontrou um campo 
adequado na cidade pa-
ra uma vocação latente: 
a política. Foi eleito ve-
reador do Município de 
Campinas, pelos votos 
do Distrito de Sumaré, 
com expressiva votação. 
Reelegeu-se como um 
dos vereadores mais la-
boriosos da Câmara Mu-
nicipal de Campinas, no 
mandato seguinte.

Foi o primeiro presi-
dente do Clube Recrea-
tivo Sumaré, após um 
trabalho de bastidores 
que culminou na fusão 
de dois antigos clubes 
da cidade: o Alliança e 
o Paulista.

Participou ativamente 
do movimento de eman-
cipação de Sumaré, em 
1953. Segundo João Ru-
bens Gigo, ele achava 
prematura a emancipa-
ção política do distrito, 
tendo em vista a falta 
de lideranças políticas. 
Mas, segundo o mesmo 
João Rubens, a vontade 
popular era a emancipa-
ção, e como tal tinha que 
ser obedecida. 

No ano seguinte, fez 
campanha em favor das 
candidaturas de Lean-
dro Franceschini e Tho-
mas Didona, na primei-
ra eleição do Município. 
Nos bastidores, auxilia-
va os vereadores locais a 
elaborar proposituras no 
legislativo, usando a ex-
periência adquirida na 
Câmara Municipal de 
Campinas. Não obstante 
sua intensa participação 
dentro da política suma-
reense, continuou vin-

culado ao Município de 
Campinas, tendo vindo a 
candidatar-se a Prefeito 
daquele Município, per-
dendo a eleição para o sr. 
Rui Novais.

No cenário estadual 
fez caminhada no an-
tigo PSP (Partido So-
cial Progressista) do fa-
lecido Adhemar de Bar-
ros. Quando este tornou-
-se Prefeito de São Pau-
lo, José Maria Matosinho 
foi diretor da CMTC. Foi 
convidado a assumir a 

direção da CEAGESP – 
Companhia de Arma-
zéns Gerais do Estado de 
São Paulo. Chegou a can-
didatar-se, sem êxito, a 
deputado federal. 

Em Campinas, Miguel 
Vicente Cury, eleito pre-
feito, convidou José Ma-
ria a assumir a Secreta-
ria das Finanças do Mu-
nicípio. Já com proble-
mas de saúde, afastou-
-se do cargo, e passou a 
cuidar do seu Cartório, 
agora em Mauá. 

Faleceu em 9 de outu-
bro de 1964, com apenas 
45 anos de idade. 

A Assembléia Legis-
lativa do Estado cul-
tuou sua memória com 
voto de pesar pelo seu 
falecimento. A impren-
sa de Campinas noti-
ciou com destaque a 
morte de Matosinho, 
que tornou-se cidadão 
campineiro.

Além de grande polí-
tico, José Maria Mato-
sinho foi seguramente 

um dos maiores orado-
res que Sumaré já teve. 
Essa qualidade foi lar-
gamente enaltecida pela 
imprensa regional e até 
pelos próprios adversá-
rios políticos. 

Em Sumaré, uma das 
poucas lembranças pú-
blicas que Matosinho 
mereceu foi a de ter seu 
nome colocado no Ple-
nário da Câmara Muni-
cipal. Hoje tem sua foto 
estampada naquele im-
portante local.

José Maria Matosinho

RECREATIVO 75 ANOS

José Maria Matosinho
Folclore Sumareense

Cinco de lambuja
Natale, ou Natalino Giometti, era famoso na ci-

dade porque tinha a “mão fechada”, isto é, não jo-
gava dinheiro fora à toa. Cuidava do Armazém de 
Secos e Molhados da família, que ficava na então 
Rua 7 de Setembro, logo acima da rua Dom Bar-
reto, onde hoje é a agência do Bradesco. 

Com os irmãos Plínio Giometti e Alcides Gio-
metti, mais Carlos França e Justino França, fun-
daram uma das maiores empresas de Rebouças, 
a “Gifran”.

Uma das coisas que o Natalino gostava era do 
Clube Recreativo e Esportivo Alliança, que de-
pois virou Clube Recreativo Sumaré. Nesse clu-
be foi tesoureiro, e dos bons, na diretoria presi-
dida por Ronald de Souza. 

Aos domingos, na década de 1960, o Natalino 
frequentava o bar do Clube Recreativo, que fica-
va ao lado da sede social, na rua Antônio Jorge 
Chebabi. Sempre aos domingos. Ia lá por volta 
das dez horas da manhã, na chamada “hora do 
aperitivo”, até a hora do almoço.

Nesse dia era comum os associados fazerem 
apostas nos jogos de domingo do Campeonato 
Paulista. Um aposta no Corinthians aqui, outra 
no Palmeiras alí, outra no São Paulo acolá. E ti-
nha também o Santos, que despontava como o 
grande esquadrão dos anos 1960. 

Quem apostava incluía algumas vantagens, 
como empate ou “lambujas”. Lambuja era um 
adicional da aposta, um meio de um dos aposta-
dores levar pequena vantagem. Se alguém dava 
“um de lambuja”, ela só seria ganha se o placar 
fosse por diferença de 2 gols. Se a diferença fosse 
de apenas um gol, quem dava a lambuja perdia.

O velho Natalino não gostava desse costume. 
Era muito seguro em não jogar dinheiro fora. E 
muito difícil fazer uma aposta com ele. Vai daí 
que alguém, com espírito de domingo de manhã 
e alguns aperitivos na goela, animou-se em pro-
vocar o Natalino, que era bugrino.

- Dou 5 de lambuja e aposto no Santos con-
tra o Guarani! 

Aquilo era demais. Um mel na sopa. Era apostar 
e ganhar. O Guarani não estava tão ruim assim.

Quebrando todas as regras, e um passado in-
victo em apostas, Natalino aceitou.

O Santos ganhou de 6 x 0.

Alaerte Menuzzo
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AUTOR DO TExTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória

José Maria Matosinho, aqui retratado, foi um dos maiores políticos 
de Sumaré. Dono do Cartório de Registro Civil de Sumaré e vereador 
na Câmara Municipal de Campinas, como representante do então 
distrito de Sumaré, gozava de uma grande reputação na cidade. Esse 
prestígio levou-o a uma iniciativa importante: trabalhar pela fusão 
dos dois clubes da cidade: o Alliança e o Paulista. Foi sob sua lideran-
ça que isso aconteceu e surgiu o Clube Recreativo Sumaré, em 1950. 
Acabou, na sequência, se tornando seu primeiro Presidente da Dire-
toria. O texto a seguir mostra quem foi esse importante personagem.



fotos: pró-memória sumaré
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CONJUNTO AQUÁTICO DO RECREATIVO

CAMPO DO ALLIANÇA

EVENTO DO CENTENÁRIO 
NO RECREATIVO

PRIMEIRO BAILE DAS DEBUTANTES

ANTIGA SEDE DO RECREATIVO

TIME DE FUTEBOL DO RECREATIVO

Registro fotográfico dos anos 1970 do Conjunto Aquático do Clube 
Recreativo Sumaré. As piscinas recém-inauguradas passaram a ser a 
maior atração dos associados do Recreativo. Alguns anos mais tarde 
esse conjunto seria ampliado na presidência de Natalino Noveletto.

Fotografia da arquibancada do antigo campo do Alliança, 
mais tarde rebatizado com o nome de Estádio Luiz Frutuoso, 
num evento. Arquibancada lotada ao fundo e personalidades 

sentadas mais à frente. Todo mundo trajado de terno e gravata. 
Registro provavelmente dos anos 1930.

Fotografia de um evento comemorativo do Primeiro Centenário 
de Sumaré, acontecido no ano de 1968. Esse acontecimento 

foi realizado na antiga sede social do Recreativo, na 
Rua Antônio Jorge Chebabi. Ao fundo, no centro do registro 
vemos o Professor Leovigildo Duarte Jr. e Ronald de Souza 

(membro da comissão organizadora dos festejos do Centenário).

Foto de associados e diretores do Recreativo por ocasião do primeiro 
Baile de Debutantes acontecido em Sumaré. O principal responsável 

pela organização desse evento foi Ronald de Souza, que está de pé, 
à esquerda no grupo detrás. Complementam a foto: Lázaro Milan, 

Leandro Franceschini, Antônio Gigo e Alvino Albanezzi (fila da frente, 
da esquerda para a direita). Na fila detrás vemos Ronald, Décio Ribeiro 

Borges, Antônio Sanguini e João Smânio Franceschini.

Registro de um baile à rigor realizado na antiga sede do Recreativo, 
na Rua Antônio Jorge Chebabi. Todas as pessoas mostradas são das 

famílias Ernesto Foffano e Eduardo Foffano. Foto da década de 1960.

Este foi o melhor time de futebol do Recreativo de sua existência, 
fotografado no Estádio Luiz Frutuoso. Vemos, de pé, da esquerda para 

a direita: Gabriel Nogueira de Camargo, José Nogueira de Camargo 
(Zé Preto), Américo Noveletto (Miliquim), Eduardo Cestari (Tito), 

José Fagiolo, Aldo Lorençatto e Antônio do Valle (Tonão). Agachados, 
na mesma ordem: José Tardio (Zé Toco), Odair Salgado (Nê), Amaro 

Ferreira Quental, Francisco Antônio de Camargo (Simeão) e José 
Ferreira Quental (Zé Quental). 

jornaltribunaliberaldesumare
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Unidade hospitalar tem programação com série de atividades para servidores

divulgação

EpidEmia rEgional

Com mais de 3,8 mil casos, município acelera mobilização de combate a dengue e intensifica vistorias nos bairros 
críticos; agentes de endemias promoveram atividade com estudantes do Senai, reforçando importância da prevenção

A Secretaria de Saúde de 
Sumaré confirmou nesta 
quarta-feira (14) total de 3,8 
mil casos de dengue e 11 
mortes pela doença até o 
momento. Em pouco mais 
de um mês, mais quatro 
óbitos foram confirmados 
– no início de abril eram 
sete na cidade. O municí-
pio intensificou as ações de 
combate às arboviroses e 
na terça-feira (13), os agen-
tes de endemias promove-
ram uma atividade espe-
cial no Senai.

A pasta segue com um 
cronograma intensivo de 
controle do mosquito. No 
último sábado (10), equi-
pes realizaram dedetiza-
ções nas Unidades de Saú-
de da Família (USF) São Ju-
das e Denadai, visando o 
controle de escorpiões, ba-
ratas, ratos e outros vetores.

Nos dias 12 e 13 de maio, 
os trabalhos se concentra-
ram nos bairros Matão, 
Jardim Minesota e Fan-

tinatti, com nebulização 
costal, visitas casa a casa, 
aplicação de larvicidas, re-
tirada de criadouros e en-
trega de telas milimétri-
cas para proteção de cai-
xas d’água. Também fo-
ram distribuídos panfle-
tos com informações so-
bre sintomas da dengue, 
chikungunya e zika, além 
de orientações sobre co-
mo prevenir o acúmulo de 
água parada.

Nesta quarta-feira (14), 
as ações ocorreram nos 
bairros Parque Bandei-
rantes e Jardim Bom Reti-
ro, na região da Área Cura. 
De acordo com o balanço 
mais recente da Secretaria 
de Saúde, Sumaré conta-
biliza 7.118 notificações de 
dengue, das quais 3.893 fo-
ram confirmadas laborato-
rialmente. A mobilização 
da população é vista como 
fundamental para impedir 
novos casos.

A prefeitura tem refor-
çado o pedido para que os 
moradores colaborem, eli-
minando recipientes que 

possam acumular água 
em quintais, calhas, vasos 
e outros locais. Durante to-
do ano passado, foram 16 
óbitos pela doença e mais 
de 6,4 mil casos.

atividadE Educativa
Durante o evento no Se-

nai, mais de 70 alunos par-
ticiparam de atividades lú-
dicas e educativas, com pa-
lestras e orientações sobre 
como evitar a proliferação 
do mosquito Aedes aegyp-
ti. A ação contou com a pre-
sença do “Mosquitão da 
Dengue”, mascote do Con-
trole de Arboviroses, que 
interagiu com os estudan-
tes, tornando o aprendiza-
do mais leve e atrativo.

“O envolvimento dos 
alunos é essencial porque 
eles atuam como multipli-
cadores das informações 
em suas casas. Agradece-
mos ao Senai pela parce-
ria, que fortalece nosso 
trabalho diário no com-
bate à dengue”, destacou 
o secretário de Saúde, Ra-
fael Virginelli.agentes de endemias de sumaré orientam alunos do senai em ação educativa contra mosquito

Sumaré confirma 11ª morte por dengue 
e realiza ação especial contra a doença

divulgação
paulo medina  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA DA 

ASSOCIAÇÃO MELHORAMENTOS DO RESIDENCIAL REAL PARK SUMARÉ 
  

Convoco os senhores associados da ASSOCIAÇÃO MELHORAMENTOS DO RESIDENCIAL REAL PARK SUMARÉ, com sede 
na Estrada Mineko Ito, S/N, inscrita no CNPJ Nº 016.873.016/0001-49 para a Assembleia Geral Extraordinária, que será 
realizada em AMBIENTE VIRTUAL, por meio da Plataforma Superlógica, com fundamento no Estatuto (artigos 10 e 11), 
além da lei Ordinária nº. 13.409/22. Os associados devem acessar a plataforma por meio do link abaixo. O associado 
que não conseguir acessar deve entrar em contato com administradora pelos canais: 19 3306-8588 ou e-mail 
atendimento@grupoheisei.com.br 
 

LINK PARA ACESSO/CADASTRO:  https://heiseiempresari.superlogica.net/clients/areadocondomino 
 

Ou pelo App da Superlógica (QR Code disponível no alto da página – Instalar o App Área do Condômino e utilizar o 
endereço de e-mail do cadastro oficial junto à administradora). Caso o Proprietário tenha trocado de e-mail, ou então, 
não possua e-mail cadastrado, obrigatoriamente, deverá entrar em contato com a Administradora Heisei, em horário 
comercial, para atualizar seus dados cadastrais através do e-mail atendimento@grupoheisei.com.br ou pelo telefone: 
(19) 3306-8588, caso contrário, não terá acesso a Assembleia. 
 

A assembleia virtual acontecerá em 2 fases: 1) Fase de Debates: das 19:00 horas às 21:00 horas do dia 28/05/2025, 
iniciando as 19:00 horas em primeira convocação, havendo quórum, ou às 19:30 horas, em segunda convocação, com 
qualquer número de participantes; 2) Fase de Votação: início 21:01 horas do dia 28/05/2025 (ou assim que finalizado 
e até às 23:00 horas do dia 29/05/2025, para votação da seguinte ORDEM DO DIA: 
  

1 - Aprovar as contas da Associação no período compreendido entre 01/04/2024 à 30/04/2025, bem como o relatório 
de atividades do mesmo período; 
2 - Aprovar as contas das obras de reforma da portaria, quadras e campo; 
3 - Aprovar o plano anual orçamentário de maio/2025 a abril/2026 e o valor da nova taxa associativa (contribuição 
mensal) 

1) FASE DE DEBATES: No dia 28/05/2025 das 19:00 às 21:00 horas, haverá a abertura da assembleia que acontecerá 
de forma remota (vídeo conferência), por meio do aplicativo Zoom, em link a ser disponibilizado no ambiente virtual 
da plataforma adotada - Superlógica. Após a abertura da assembleia será permitido direito de manifestação por voz e 
vídeo a quem desejar.  

 

2) FASE DE VOTAÇÃO DA ASSEMBLEIA: ocorrerá na mesma Plataforma Superlógica e estará disponibilizada no período 
compreendido entre as 21:01hrs do dia 28/05/2025 e até as 23:00 horas do dia 29/05/2025. 
 

Cada Associado terá direito a 01 (um) voto por unidade, desde que adimplentes com suas obrigações.  O voto por 
procuração é permitido apenas aos lotes de propriedade de pessoa jurídica, e desde que por instrumento com poderes 
expressos, e com firma reconhecida do outorgante, os quais devem ser enviados até o dia 26/05/2025 às 17:00 horas 
para a administradora por e-mail: atendimento@grupoheisei.com.br. 
Para a operação da Plataforma Superlógica foi designada a Sra. Vanessa Generoso Asahara, representante da 
Administradora Heisei contratada para operacionalizar a assembleia. Cada associado pode realizar o registro de seu 
voto na opção desejada, durante o período de vigência da assembleia virtual aberta para esta finalidade. 
Ficam cientificados que as decisões tomadas na Assembleia obrigam a todos os associados. 
 
Sumaré, 12 de maio de 2025. 
 
 
 
 
______________________________________________________________________ 
Diretora Presidente - Priscila Fernandes Holanda 
 

Hortolândia comemora 
seu aniversário de 34 anos 
de emancipação política, na 
próxima segunda-feira (19). 
Em razão disso, a prefeitu-
ra informou que o atendi-

mento à população no Palá-
cio dos Migrantes Paço Mu-
nicipal Prefeito Ângelo Au-
gusto Perugini, sede admi-
nistrativa da cidade, e de-
mais repartições públicas 
do município será suspen-
so na segunda. O funciona-
mento dos órgãos públicos 

municipais será feito nor-
malmente até às 17h desta 
sexta-feira (16). O expedien-
te será retomado na próxi-
ma terça-feira (20), às 8h.

Os serviços essenciais de 
saúde, segurança pública e 
coleta de resíduos irão fun-
cionar normalmente.

Paço suspende atendimento público 
na segunda-feira, em Hortolândia

Hospital Mario Covas comemora Semana de Enfermagem

expediente se encerra nesta sexta e será retomado na próxima terça

anivErsário da cidadE

profissionais da saúdE

divulgação

Os profissionais da rede 
pública de saúde de Horto-
lândia continuam a ter seu 
trabalho e dedicação reco-
nhecidos. O Hospital e Ma-
ternidade Municipal Ma-
rio Covas comemora a Se-
mana de Enfermagem com 
uma programação espe-
cial para os servidores que 
atuam na própria unidade. 
A ação é realizada pela Se-
cretaria de Saúde em par-

ceria com a OS (Organiza-
ção Social) Beneficência 
Hospitalar Cesário Lange 
(BHCL), gestora dos servi-
ços de saúde do município. 

A programação inclui 
atividades e palestras so-
bre cuidado com pacien-
tes, autocuidado, valori-
zação pessoal e profissio-
nal, dentre outros temas. 
A Semana de Enfermagem 
no Hospital Municipal foi 
iniciada na segunda-fei-
ra (12) e vai até esta sex-
ta-feira (16).



Parecer favorável

Parlamentares acolheram parecer do tribunal que recomendava aprovação 
das contas do prefeito relativas a 2022; relatório destacou cumprimento de 
investimentos acima do mínimo constitucional e superávit orçamentário

Os vereadores de Horto-
lândia mantiveram e apro-
varam nesta semana o pa-
recer favorável do Tribu-
nal de Contas do Estado 
de São Paulo (TCE-SP) so-
bre as contas do prefeito Jo-
sé Nazareno Zezé Gomes 
(Republicanos) referentes 
ao exercício de 2022.

A decisão foi proferi-
da por unanimidade pela 
Primeira Câmara do TCE-
-SP em sessão realizada 
em 22 de outubro de 2024, 
conforme já havia adian-
tado o Tribuna Liberal no 
ano passado.

Embora o parecer tenha 
apontado algumas adver-
tências e recomendações, 
como de praxe nos proces-
sos de análise, o resultado 
demonstra que a adminis-
tração municipal seguiu as 
diretrizes legais e os prin-

cípios da responsabilida-
de fiscal, além de cumprir 
com as exigências de trans-
parência e eficiência no uso 
dos recursos públicos, se-
gundo informou a Câmara.

“A aprovação do pare-
cer pelo Legislativo muni-
cipal reforça a importância 
do papel de fiscalização e 
controle exercido pelos ór-
gãos competentes. As obser-
vações feitas pelo Tribunal 
são vistas como fundamen-
tais para o aprimoramen-
to contínuo da administra-
ção pública e indicam ca-
minhos para a melhoria dos 
serviços prestados à popula-
ção hortolandense”, afirma.

A análise das contas do 
prefeito no TCE teve como 
relator o conselheiro Mar-
co Aurélio Bertaiolli.

O parecer destacou que 
a administração de Horto-
lândia atingiu os percen-
tuais obrigatórios em in-
vestimentos em Educação 

e Saúde, além de apresen-
tar um desempenho positi-
vo em aspectos fiscais e or-
çamentários.

Entre os pontos princi-
pais mencionados no pa-
recer, o TCE-SP enfatizou 
o investimento de 29,6% 
das receitas municipais 

em Educação, superando 
o percentual mínimo exi-
gido pela Constituição, de 
25%. As despesas com o 
Fundeb (Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica) atin-
giram 94,16% aplicados na 
remuneração do magisté-
rio, o que denotou gestão 
voltada à valorização dos 
profissionais.

No setor de Saúde, ou-
tro critério constitucional 
também foi cumprido, com 
a aplicação de 24,92% das 
receitas em despesas com 
saúde pública, bem acima 
do mínimo de 15% deter-
minado pela legislação.

O município encerrou 
o ano de 2022 com um su-
perávit orçamentário de 
1,31%, refletindo um equi-
líbrio financeiro positivo. 
Esse resultado foi avaliado 
positivamente pelos conse-
lheiros, que destacaram a 
gestão responsável dos re-
cursos públicos.

O parecer ressaltou que 
Hortolândia obteve concei-
tos “B+” no Índice de Am-
biente Municipal (I-AMB) 
e “B” nos indicadores I-Fis-
cal, ICidade e I-Gov-TI, par-
te do Índice de Efetividade 
da Gestão Municipal (IEG-
-M), utilizados pelo TCE-SP 
para monitorar a efetividade 
da administração pública.

Atual gestão seguiu diretrizes legais e cumpriu exigências 
de transparência e eficiência no uso dos recursos públicos

Vereadores seguem TCE-SP e mantêm 
aprovadas contas 2022 de Zezé Gomes

divulgação
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“Aqui começa a Vila da 
Saúde!”. Desta forma, o pre-
feito Zezé Gomes (Republi-
canos) iniciou a cerimônia 
de inauguração do Jardim 
Terapêutico Querubim, 
nesta quarta-feira (14). O 
canteiro medicinal está lo-
calizado dentro do Espaço 
Viva Mais, ao lado da UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 
Santa Clara, no Jardim San-
ta Clara do Lago. Com no-
ve espécies de plantas pa-
ra fins medicinais, pessoas 
cadastradas no Viva Mais 
poderão utilizar o que for 
plantado no jardim para a 
realização de tratamentos 
diversos. A distribuição das 
plantas ainda não tem da-
ta definida.

A partir de sexta-feira 
(23), pessoas cadastradas 
no Espaço Viva Mais estão 
convidadas para a Roda de 
Saberes realizada no local, 
das 14h às 17h. Nesta con-
versa, também participa-
rá uma farmacêutica que 
fará a indicação da planta 
que pode ser utilizada em 
cada situação. Ali, será de-
batido com todos a dinâ-
mica e o início da data pa-
ra a retirada das folhas das 
plantas e quantidade des-
tas folhas de acordo com a 
necessidade de cada pes-
soa. As rodas acontecerão 
todas às sextas-feiras, por 
tempo indeterminado. Pa-
ra ajudar na composição do 
jardim, interessados tam-
bém podem levar mudas 
para o plantio. 

“Aqui começa a preven-
ção das doenças, com estas 
plantas naturais, tão impor-
tantes para fazer um chazi-
nho ou algum remédio que 
necessitamos ali, naquele 
instante. No Jardim San-

ta Clara do Lago temos es-
te importante espaço Viva 
Mais, temos a unidade de 
saúde ampliada do bair-
ro que é a UBS Santa Cla-
ra. Ainda na região tem o 
Centro de Especialidades 
Médicas, o futuro Centro 
de Diagnóstico e Imagem, 
além do Hospital Mario Co-
vas. Enfim, tudo está inter-
ligado, com planejamento, 
pensando na saúde e cui-
dando com carinho das pes-
soas”, comentou o prefeito.

As espécies Erva- Cidrei-
ra, Boldo, Guaco, Melissa, 
Alecrim, Malvarisco, Ca-
pim- Limão, Babosa e Erva-
-Cidreira Brasileira podem 
ser encontradas no Jardim 
Terapêutico. A iniciativa do 
projeto é das secretarias de 
Governo, de Inclusão e De-
senvolvimento Social, de 
Saúde e de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Susten-
tável. “Cuidar da saúde pa-
ra cuidar menos da doen-
ça. Este trabalho está crian-

do frutos. As pessoas estão 
consumindo muitos remé-
dios industrializados e, na 
medida certa, a utilização 
das plantas deste nosso jar-
dim contribui para o tra-
tamento das pessoas. Es-
te é mais um ganho para a 
nossa população neste ani-
versário de 34 anos de Hor-
tolândia”, disse a primeira-
-dama, secretária de Inclu-

são e Desenvolvimento So-
cial e presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, Maria dos Anjos. 

farMácIa vIva
O Jardim Terapêuti-

co Querubim faz parte do 
projeto Farmácia Viva, po-
lítica pública que faz parte 
do SUS (Sistema Único de 
Saúde). O objetivo é estimu-
lar a educação e o conheci-
mento sobre uso seguro de 
plantas medicinais, redu-
zindo o consumo excessi-
vo de medicamentos indus-
trializados. “Agora, no Es-
paço Viva Mais temos esta 
área terapêutica acessível 
para todos com sustentabi-
lidade ambiental, usando 
plantas medicinais planta-
das em vasos. Também es-
tá dentro do projeto um e-
-book, com QR Code em ca-
da vaso das diferentes es-
pécies, com indicações de 
uso e contra indicações das 
plantas. Além disso, tere-
mos reuniões e workshops 
acerca do assunto com far-
macêuticos que terão capa-

citações profissionais para 
integrar o serviço”, explica 
Adriana Franco, diretora do 
Departamento de Relações 
Institucionais, responsável 
pelo Espaço Viva Mais.

De acordo com a Secre-
taria de Governo, no futu-
ro, o objetivo é ampliar o 
espaço Jardim Terapêuti-
co Querubim para demais 
órgãos da prefeitura com 
novos jardins nas depen-
dências da UBS Santa Cla-
ra e no Fundo Social de So-
lidariedade, com as plan-
tas fazendo parte dos itens 
distribuídos pela Farmácia 
Solidária. Além disso, com 
o avanço do projeto, está 
em pauta a criação de um 
Horto Municipal de Plantas 
Medicinais para destinar 
plantas aos jardins tera-
pêuticos e, assim, ampliar 
o acesso da população.

Mais informações sobre 
cadastros e atividades rea-
lizadas no Espaço Viva Mais 
podem ser obtidas na Rua 
Pedro Pereira dos Santos, 
147. O telefone do Espaço Vi-
va Mais é o (19) 38094210.

Jardim Terapêutico Querubim fornecerá plantas 
medicinais e vai melhorar saúde em Hortolândia

Jardim fica dentro do espaço Viva Mais e integrará futura Vila da saúde

divulgação

eSPaÇo INaUGUraDo

Da redação  l  hortolândia
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Edital De Citação - Prazo De 30 Dias. Processo Nº 0007941-47.2010.8.26.0229 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 
3ª Vara Cível, do Foro de Hortolândia, Estado de São Paulo, Dr(a). Marta Brandão Pistelli, na forma da Lei, etc. 
FAZ SABER o SEBASTIÃO PEDRO DA COSTA, Brasileiro, RG 14.467.859-SSP/SP, CPF 075.755.378-80, 
que lhe foi proposta uma ação de Execução de Título Extrajudicial por parte de Sociedade Campineira de 
Educação e Instrução. Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, 
por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso 
do prazo do presente edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, 
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma 
da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Hortolândia, aos 08 de maio de 2025. K-14e15/05

Município 
encerrou 2022 

com superávit de 
1,31% e equilíbrio 

financeiro positivo
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A BRK, concessionária 
responsável pelos serviços 
de água e esgoto em Suma-
ré, oferece uma maneira 
mais fácil e rápida de aces-
sar serviços sem precisar ir 
até a Loja de Atendimento. 
Por meio da agência vir-
tual Minha BRK (www.mi-
nhabrk.com.br), os clien-
tes podem obter informa-
ções sobre faturas, consu-
mo e muito mais, direta-
mente de casa. 

A Minha BRK permite 
que os usuários realizem di-
versos serviços, como tro-
ca de titularidade, emissão 
de segunda via, consulta de 
histórico de consumo, auto-
leitura, simulação de fatu-
ras, débito automático, so-

licitação de novas ligações 
e atualização cadastral. 

 “Com a Minha BRK, 
queremos facilitar a vida 
dos nossos clientes, permi-
tindo que gerenciem servi-
ços como a autoleitura de 
forma rápida e prática. Is-
so evita que a conta seja ba-
seada na média de consu-
mo e melhora a experiência 
do cliente. Estamos sempre 
prontos para oferecer o su-
porte necessário”, explica 
Adriano Mendonça, coor-
denador comercial da BRK 
em Sumaré. 

AutoleiturA  
Para realizar esse serviço, 

o cliente precisa fazer o lo-
gin na agência virtual com 
e-mail ou CPF/ CNPJ e se-
nha, em seguida, ir até Ser-
viços e depois “Autoleitura”.

O cliente receberá então 
orientações de como pros-
seguir. O primeiro passo é 
verificar na fatura a data da 
próxima leitura. Em segui-
da, ele deve tirar uma foto 
dos números da leitura (os 
quatro últimos) e se possível 
do medidor (código de iden-
tificação do hidrômetro).

Após isso, é necessário 
que ele encaminhe as in-
formações para a concessio-
nária dentro do prazo, que 
é dois dias antes da leitura 
ou no mesmo dia da leitura.

O e-mail para encami-
nhar as informações é au-
toleitura@brkambiental.
com.br, com a foto ane-
xada e as seguintes infor-
mações: cidade, código do 
cliente (CDC), nome e CPF 
do titular, telefone e data 
da foto da leitura.

 Caso fique pendente 
uma das informações aci-
ma, a autoleitura não é rea-
lizada. “É uma comodidade 
para a população que ainda 
tem o hidrômetro na parte 
interna, e evita que a conta 
seja faturada pela média”, 
explica o coordenador.

CAdAstro AtuAlizAdo  
Para acessar a agência 

virtual Minha BRK, o clien-
te precisa estar com o seu 
cadastro atualizado.

Além da Minha BRK, 
a concessionária dispo-
nibiliza o atendimento 
via W hatsApp pelo nú-
mero (11) 99988-0001 de 
segunda a sexta das 8h 
às 20h e sábados das 8h 
às 14h, pelo telefone 0800 
771 0001 e site, que fun-
cionam 24 horas.

Autoleitura tem demanda elevada e 
pode ser realizada pela Minha BRK

resolVA oNliNe

O secretário-adjunto de 
Governo de Nova Odessa, 
Moisés de Jesus Lima, foi 
exonerado do cargo nesta 
terça-feira (13). A decisão 
da prefeitura foi publicada 
em diário oficial e ocorre 
após o servidor se tornar al-
vo de uma Comissão Espe-
cial de Inquérito (CEI) que 

apura uma denúncia de ho-
mofobia feita contra ele.

A exoneração acontece 
em meio à repercussão de 
um episódio envolvendo 
Lima e o diretor-geral da 
Câmara Municipal, Lucas 
Camargo. Segundo Camar-
go, o secretário teria se re-
ferido de forma preconcei-
tuosa à sua orientação se-
xual durante uma reunião 
oficial com líderes religio-

sos realizada no gabinete 
do prefeito Cláudio Schoo-
der, o Leitinho (PSD), no 
início do ano.

Na ocasião, Moisés teria 
dito que a Câmara Muni-
cipal “tem hoje um homos-
sexual assumido ocupan-
do o cargo”, além de classi-
ficar a orientação sexual de 
Camargo como um “demé-
rito” e solicitar orações por 
ele. O episódio, relatado por 

Camargo à Delegacia de Po-
lícia, motivou a abertura de 
inquérito pela Polícia Civil. 
A denúncia foi acompanha-
da de vídeos que, segundo o 
denunciante, comprovam 
discursos de ódio dissemi-
nados por Lima também 
nas redes sociais.

“Desde então minha vi-
da tem sido discutida em 
âmbito estadual. Tudo isso 
tem gerado revolta e indig-

Adjunto é exonerado após ser alvo de 
CEI por homofobia em Nova Odessa

sAídA de CArgo

Uma mãe acionou a po-
lícia para conter o próprio 
filho que a tinha ameaça-
do de morte. O caso acon-
teceu nesta semana, no 
Jardim Picerno, em Su-
maré. O rapaz além de 
ameaçar a mãe, quebrou 
vários móveis da casa.

A equipe da Polícia 
Militar foi chamada pa-
ra atender a ocorrência 
de violência domésti-
ca. Quando os policiais 
chegaram ao local, fize-
ram contato com a ví-
tima. Ela relatou ter si-
do ameaçada pelo filho, 

além de ter sua residên-
cia parcialmente danifi-
cada por ele.

MÓVeis QueBrAdos
Os policiais constata-

ram que no interior da 
residência havia diversos 
objetos e móveis quebra-
dos. Os militares aborda-
ram o suspeito e o deti-
veram. Em seguida, ele 
foi algemado e colocado 
na viatura.

Diante dos fatos, am-
bos foram conduzidos à 
DDM (Delegacia de De-
fesa da Mulher) de Su-
maré, onde o indivíduo 
permaneceu à disposi-
ção da Justiça.

Mãe chama polícia 
após ser ameaçada 
de morte pelo filho 
no Jardim Picerno

drAMA fAMiliAr

Cézar oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

16 Votos fAVorÁVeis

Vereadores votaram pela regularidade das contas de 2021 do ex-prefeito paulinense em decisão tomada durante sessão 
extraordinária realizada nesta quarta-feira; aprovação pondera alinhamento do Legislativo com administração estável

Em sessão extraordiná-
ria realizada nesta quar-
ta-feira (14), a Câmara de 
Paulínia aprovou, por 16 
votos, as contas do exercí-
cio 2021 do ex-prefeito Ed-
nilson Cazellato, o Du Ca-
zellato (PL), derrubando 
parecer desfavorável emi-
tido pelo Tribunal de Con-
tas do Estado de São Pau-
lo (TCE-SP). É o Legislati-
vo quem tem a palavra final 
sobre as contas de prefeitos.

A validação das contas 
de Cazellato foi formaliza-
da pela votação do Proje-
to de Decreto Legislativo 
nº 01/2025. A proposta foi 
analisada pela Comissão 
de Finanças, Orçamento e 
Tributos da Casa, sob re-
latoria do vereador Fábio 
Valadão (PL).

Em seu parecer, a comis-
são destacou a necessida-
de de se analisar as contas 
de forma global, conside-
rando não apenas os aspec-
tos técnicos apontados pe-
lo TCE, mas também o con-
texto político, histórico e 
administrativo vivenciado 
no município naquele ano.

O TCE-SP emitiu pare-
cer desfavorável, apesar de 
reconhecer que o municí-

Para votação, defesa de Cazellato disse que ex-prefeito adotou providências corretivas e estruturais

Câmara de Paulínia reverte parecer de 
tribunal e aprova contas de Cazellato

divulgação ços administrativos per-
cebidos pela população, 
como a melhora na pres-
tação dos serviços públi-
cos, ainda que os índices 
técnicos tenham ficado 
aquém do ideal.

O parecer da comissão 
defendeu, assim, que as im-
perfeições apontadas pelo 
TCE não foram suficientes 
para macular a integridade 
da gestão, considerando os 
esforços da administração 
em resolver problemas his-
tóricos e estruturais.

A defesa de Du Cazellato 
também argumentou que 
muitas falhas apontadas 
pelo Tribunal referem-se 
a problemas crônicos de 
anos anteriores e que, du-
rante 2021, a gestão ado-
tou providências correti-
vas e estruturais, como re-
gularização de prédios pú-
blicos, reabastecimento da 
rede de medicamentos e 
correções na ventilação do 
Hospital Municipal.

Na visão da comissão, a 
aprovação das contas não 
significa ignorar aponta-
mentos técnicos, mas re-
conhecer que, diante de 
um cenário real e desa-
fiador, o governo cumpriu 
seu papel com responsa-
bilidade fiscal e empenho 
administrativo.

pio cumpriu importantes 
metas fiscais. Em 2021, a 
gestão municipal investiu 
30,68% na Educação (su-
perior ao mínimo de 25%) 
e 19,49% na Saúde (acima 
dos 15% obrigatórios). As 
despesas com pessoal tam-
bém ficaram dentro do li-
mite legal, em 42,30%, bem 
abaixo do teto de 54% im-
posto pela Lei de Respon-
sabilidade Fiscal. Além dis-

so, foi verificado um supe-
rávit financeiro de 13,91%.

Apesar disso, o Tribunal 
de Contas apontou baixa 
efetividade na aplicação 
dos recursos públicos, es-
pecialmente com base no 
IEGM (Índice de Efetivi-
dade da Gestão Munici-
pal) e no i-Saúde, indica-
dores que avaliam a qua-
lidade dos serviços presta-
dos em áreas como educa-

ção, saúde, planejamento 
e gestão fiscal.

A Comissão de Finan-
ças reconheceu as críticas 
técnicas, mas ponderou 
que o ano de 2021 foi pro-
fundamente marcado pe-
los impactos da pandemia 
de Covid-19, o que justi-
ficaria eventuais falhas 
pontuais na execução de 
políticas públicas. A atua-
ção dos servidores da Saú-

de durante o período foi 
classificada como “quase 
sobre-humana”.

Valadão também lem-
brou que a cidade viveu 
entre 2013 e 2019 um pe-
ríodo de intensa instabili-
dade política, com 12 tro-
cas de prefeito, e que Ca-
zellato foi um dos pou-
cos gestores a completar 
o exercício anual de forma 
contínua, trazendo avan-
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nação”, declarou Camargo, 
que assumiu a direção da 
Câmara em janeiro e afir-
ma não ter tido atritos an-
teriores com Lima. Após 
o episódio, relatou que o 
comportamento do adjun-
to passou a ser mais “frio e 
distante”.

O vereador Paulo Porto 
(PSD) já apresentou uma 
moção de repúdio afir-
mando que “a declaração 
precisa ser combatida para 
evitar novos atos de ódio e 
discriminação, que não de-
vem fazer parte da postura 
de uma pessoa que ocupa 
cargo público”.

A Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), Subseção 
de Nova Odessa, também 
emitiu uma nota de repú-
dio, enfatizando a impor-
tância da convivência pa-
cífica e do respeito à di-
versidade.

O prefeito Leitinho tam-
bém já reafirmou o com-
promisso da administra-
ção com a inclusão e o res-
peito. “Não compactua-
mos nem toleramos esse 
tipo de postura em nossa 
gestão, que é a mais inclu-
siva e plural da história de 
Nova Odessa”, disse ante-
riormente. 


